
Gli avversari hanno chiamato il direttore. 
Il direttore ha detto di proseguire il gioco. 
Fine del gioco 3 quadri-2!. 
Aperto lo score c'erano risultati superiori 5 fiori+1 e 6 fiori. Chiamato il direttore veniamo 
penalizzati 60/40 motivo perchè non avevamo la carta delle convenzioni. 
Ringaziando porgo distinti saluti. 

Roberto De Benedictis 

Risponde Maurizio Di Sacco 

Caro Roberto, 
Mi duole dire che l'arbitro ha assegnato il punteggio giusto (l'alternativa era dare 6F fatte, ma per 
essere più preciso avrei bisogno di conoscere la smazzata), ma per il motivo sbagliato. 
Infatti, il nostro ordinamento, così come quello internazionale del quale è copia conforme, prevede il 
divieto di effettuare bluff - tanto volontari che involontari - di aperture (si badi bene, solo aperture, e 
non, come fino al 31/12/2005/, anche interferenze) forti e/o convenzionali. Qualora dalla violazione 
di questa norma derivi un danneggiamento, l'arbitro è pertanto tenuto a modificare il risultato, 
risarcendo il danno medesimo (ma non in maniera necessariamente punitiva, per cui, qualora tutta la 
sala avesse giocato 6F fatte, quello avrebbe dovuto essere il risultato da assegnarsi, pari quindi al 
50% e non al 60%). 
Tuttavia, l'arbitro ha ben argomentato quando ha detto che in assenza di carta delle convenzioni 
avrebbe dovuto assumere che la spiegazione fosse sbagliata, sebbene la semplice mancanza della 
carta non basti, e l'arbitro deve invece indagare ulteriormente, magari facendo domande sulla 
struttura generale del sistema che portino ad un'univoca conclusione. Nel suo caso, per esempio, mi 
sento di dire che facendo domande su tutto il sistema ci si sarebbe facilmente accorti che la 
spiegazione era giusta, cosa che veniva a far cadere la motivazione addotta per il punteggio a Lei 
assegnato. 
Ribadisco, comunque, che tale punteggio era corretto alla luce della normativa sopra esposta. 

Ricambio i distinti saluti 

L’ESPERTO RISPONDE 

Gradirei conoscere un parere. 
In torneo di circolo il mio compagno apre di 2SA da me allertato, sulla richiesta di spiegazione ho
risposto "per i minori" dopo il passo ho licitato tre quadri seguito da un contro avversario seguito da
tre passo. 
Al momento dell'attacco il morto ha dichiarato di essersi sbagliato, doveva dichiarare 2 Quadri (per i
nobili). 


